
CETTE ORDINATION EST 
UNE ŒUVRE DE DIEU 

QUI ME COMBLE
Gaëtan Cœurderoy, boursier de Fordef-DPTN, 

ordonné prêtre le 25 mai dernier 

Abbé Pierre Jourdan, Conseiller éditorial de Fordef-DPTN

Chers amis,

Dans ce bulletin, j’ai le plaisir de vous présenter 
Gaëtan, un jeune prêtre français récemment 

ordonné, dont la formation a été rendue possible 
grâce à votre soutien généreux. Après plusieurs 
années d'études à Rome, Gaëtan est prêt à embrasser 
pleinement sa vocation. Son désir, comme celui de tout 
prêtre, est d'aimer et de faire aimer Jésus.

Dans le monde d’aujourd’hui où les concepts 
d’épanouissement personnel, de bien-être et de soin 
de soi prédominent, « aimer » dans son essence la plus 
pure, se distingue profondément de ces tendances.

Aimer véritablement, c'est se tourner vers l'autre, 
et chercher son bonheur avant le sien. Cet amour 
dépasse la simple affection ou le simple désir de rendre 
quelqu'un heureux. Il implique un engagement profond 
qui vise le véritable bien-être de l'autre, parfois à un 
coût personnel élevé. Bien entendu, cet amour est 
incarné par le Christ, qui a aimé sans réserve et s'est 
sacrifié pour l'humanité. 

Mais pourquoi aimer ? Parce que c’est la vocation 
profonde de l’être humain. Dieu nous a créés pour 
aimer. C’est la raison pour laquelle l'épanouissement 
véritable ne vient pas de l'accumulation de biens 
matériels ou immatériels, mais de la capacité à se 
donner. L'amour véritable transforme, enrichit l'esprit 
et élargit notre propre capacité à ressentir la joie et la 
paix.

À vous qui donnez généreusement pour les vocations, 
sachez que votre soutien joue un rôle crucial non 
seulement dans la formation de futurs prêtres comme 
Gaëtan, mais également dans la perpétuation de cette 
mission d'amour. Chaque don contribue à former des 
« leaders » spirituels dévoués à propager cet amour 
altruiste, à servir nos communautés paroissiales et à 
guider d'autres âmes vers une vie remplie de Dieu.

Merci !
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QUI SOMMES-
NOUS ?
En l’an 2000, l’association 
Des Prêtres pour Toutes les 
Nations (DPTN) est créée, 
pour promouvoir le sacerdoce 
et soutenir les prêtres dans 
leur ministère. Grâce à ses 
20 000 donateurs, et depuis 
plus de 20 ans, DPTN soutient 
des séminaristes et des prêtres 
qui étudient à l’université 
pontificale de la Sainte-Croix 
à Rome, ou en France.

Un fonds de dotation 
pour la formation
En 2013, en vue de pérenniser et 
d’élargir son action, DPTN change 
de structure et passe du statut 
d’association à celui de fonds de 
dotation. Ce fonds de dotation, 
nommé Fordef*, voit alors le jour. 
Il permet d’offrir une formation 
spirituelle et humaine à toutes les 
personnes de bonne volonté, en y 
incluant la formation des prêtres 
et futurs prêtres.

* FOnds Rhodanien DE Formation.

www.fordef-dptn.org
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La Journée mondiale de 
prière pour les vocations 
nous invite, chaque 
année, à considérer 

le don précieux de l’appel que le 
Seigneur adresse à chacun de nous, 
son peuple fidèle en chemin, pour 
que nous puissions prendre part 
à son projet d’amour et incarner 
la beauté de l’Évangile dans les 
différents états de vie. Écouter 
l’appel divin, c’est loin d’être un 
devoir imposé de l’extérieur, peut-
être au nom d’un idéal religieux ; 
c’est au contraire la manière la 

plus sûre que nous ayons d’alimenter le désir de bonheur que nous portons en nous : notre vie 
se réalise et s’accomplit quand nous découvrons qui nous sommes, quelles sont nos qualités, 
dans quel domaine nous pouvons les mettre à profit, quelle route nous pouvons parcourir pour 
devenir signes et instruments d’amour, d’accueil, de beauté et de paix, dans les contextes où 
nous vivons. »

Message du Pape François pour la Journée mondiale 
de prière pour les vocations - 21 avril 2024
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Mon ordination sacerdotale fut un moment intense et émouvant. 
Je m’y suis préparé longtemps. Le jour J, bien que je me sente 
quelque peu dépassé par l'ampleur de l'événement, je sais que 

j’ai reçu la grâce sacramentelle de Dieu, celle de devenir prêtre, et cela m'a 
apporté une joie profonde. Entouré de ma famille et de mes amis, cet instant 
était l’aboutissement d’un long cheminement en France puis à Rome. Merci 
aux donateurs qui ont permis ce chemin en finançant mes études. Cette 
ordination est une œuvre de Dieu qui me comble. »

« Le seul 
bonheur que nous 

ayons sur la terre est d’aimer 
Dieu et de savoir qu’Il 

nous aime. »
Saint Jean-Marie Vianney

MERCI
POUR VOTRE 

DON POUR LES 
VOCATIONS

AIMER 
EST UNE VOCATION

PRIONS POUR LES VOCATIONS SACERDOTALES !

VOS INTENTIONS DE PRIÈRE
« Pour le retour de la foi en France et en action de grâce 

pour la croissances des baptêmes d’adultes. »
 M.

« Je prie d’abord pour vous et les autres séminaristes 
car nous avons de moins en moins de prêtres (il n’y en a pas dans notre paroisse) 

et pour que mes enfants qui se sont éloignés de l’Église la rejoignent. »
 M.-P.

« Prions pour que le nombre de vocations sacerdotales augmente. 
Le monde a besoin de prêtres pour que puisse régner un peu plus de paix. »

 Jacques

« Merci à vous tous pour votre engagement pour le Seigneur. 
Soyez abondamment bénis d’amour, de joie et de fortification. »

 Rosine



   LA MISSION DU 
PRÊTRE, EST DE DONNER 
DIEU AUX GENS

Gaëtan Cœurderoy, 31 ans, 
boursier de Fordef-DPTN 

à l’université de la Sainte-Croix 
pendant des années a été 

ordonné prêtre le 25 mai dernier. 
Dans cet entretien, il partage 
les moments décisifs de son 

cheminement spirituel, ses 
aspirations et sa vision 

de la mission d’un 
prêtre aujourd’hui.

Quand avez-vous ressenti l'appel à devenir prêtre 
et comment avez-vous découvert cette vocation ?
Dès mon plus jeune âge, mon engagement comme scout et servant d'autel a semé 
les premières graines de ma vocation. La piété de mes parents a également joué un 
rôle crucial. Cependant, c'est mon engagement dans l'Opus Dei en vivant le célibat 
apostolique qui a clairement orienté ma vie vers le sacerdoce. Initialement tourné 
vers les études puis une carrière professionnelle, je me suis progressivement 
questionné sur la possibilité de devenir prêtre. Cela m’attirait et en même temps 
je ne voulais pas que ce soit mon projet mais bien celui de Dieu. J’ai donc manifesté 
ma disponibilité. Après avoir discerné, j'ai pu aller à Rome étudier la théologie 
dans l’idée de devenir prêtre.

Quel a été votre parcours académique ?
J'ai d’abord obtenu un baccalauréat en théologie à l'université de la Sainte-Croix, 
où j'ai passé trois ans à approfondir ma compréhension de la foi. Ces années d'études 
ont été fondamentales, car elles m'ont appris que la foi est avant tout un don de 
Dieu. J'ai ensuite poursuivi avec une licence en théologie pendant deux ans et je suis 
actuellement en doctorat, ce qui me permet de continuer à enrichir ma vie spirituelle 
et intellectuelle.

Selon vous, quels sont les principaux défis 
auxquels l'Église en France doit faire face aujourd'hui ?
À mes yeux, un des défis majeurs est celui de revitaliser la foi des catholiques. 
Leur faire comprendre qu'ils sont appelés à la sainteté et à entretenir une relation 
personnelle avec Dieu. Cela passe par une vie de prière soutenue et la fréquentation 
régulière des sacrements. Ils doivent être de véritables témoins du Christ dans leur 
quotidien, s'engageant dans l'apostolat au milieu de leurs amis et collègues. 

En quoi consiste exactement la mission d'un prêtre selon vous ?
La mission d'un prêtre est essentiellement de « donner Dieu aux gens », à travers les 
sacrements et l'accompagnement spirituel. Pour transmettre la foi efficacement, 
le prêtre doit bien entendu nourrir sa propre vie spirituelle par les sacrements, 
notamment la messe, et une vie de prière soutenue.

Qu'est-ce qui vous attire le plus dans cette vocation ?
La possibilité de servir les gens, de les accompagner dans leur parcours spirituel 
et leur donner la chance de rencontrer Dieu dans leur vie quotidienne. J’en profite 
pour exprimer ma profonde gratitude envers les donateurs dont le soutien a rendu 
possible ma formation sacerdotale. Merci !

L'histoire de l'Église catholique en France débute dès le 
IIe siècle avec l'arrivée du christianisme, marquée par la 
figure de saint Irénée en 177 à Lyon, puis de saint Denis, 
premier évêque de Paris et martyr du IIIe siècle.
Au Moyen Âge, l'Église catholique s’établit solidement, 
jouant un rôle central tant sur le plan spirituel que 
politique. Son influence atteint son apogée avec la 
construction des grandes cathédrales et l'organisation 
de la société autour de la foi chrétienne.
Au XVIIe siècle, saint Vincent de Paul valorise une 
approche plus sociale de l'Église, mettant l'accent sur 
la charité et l'aide aux pauvres. La Révolution française 
marque un tournant, avec la sécularisation de l'État et 
la confiscation des biens ecclésiastiques. Malgré cela, le 
XIXe siècle va donner de grandes figures de sainteté à 
la France, comme saint Jean-Marie Vianney, patron de 
tous les curés, mais aussi sainte Bernadette ou sainte 
Thérèse de l'Enfant-Jésus, devenue docteur de l'Église 
en 1997.
Au XXe siècle, bien que l'Église ait perdu beaucoup 
d’influence, elle continue à jouer un rôle important dans 
la société, notamment par son engagement social et 
éducatif.

LES DÉFIS À RELEVER
Aujourd’hui, bien que moins nombreux, les fidèles 
affichent souvent des convictions profondes et un fort 
engagement. Cette tendance s'accompagne d’une 
grande vitalité dans de nombreuses communautés 
et mouvements spirituels. Quant aux demandes 
de baptême d'adultes, en forte augmentation, elles 
témoignent d’une recherche de sens palpable chez 
de nombreux français. Parmi les défis que l’Église doit 
relever : 

 Revitaliser l’Église : Trouver des façons de dynamiser  
 les communautés existantes. 

 L’évangélisation : L'Église doit s’engager davantage  
 dans l’annonce de la Foi et trouver de nouvelles  
 façons de rejoindre les nombreuses personnes en  
 quête spirituelle.

 Les vocations : L’Église doit promouvoir et encou- 
 rager les vocations sacerdotales et religieuses par 
 la prière et des actions concrètes. C’est notre mission 
 à Fordef-DPTN.

Gaëtan lors de son ordination diaconale 
en mai 2023.

Gaëtan en balade à Rome avec d’autres 
séminaristes de la Sainte-Croix.

PRIÈRE POUR LA FRANCE
Dieu qui veilles sur notre monde,

regarde le pays où tu nous as donné de vivre :
accorde à tous ses habitants de rechercher le bien commun,

qu’il y ait parmi nous plus de justice.
Et que sur la terre de France,
s'affermissent avec ta grâce
la sécurité et la prospérité,
et, dans le monde entier,

la liberté religieuse et la paix.
Par Jésus, le Christ, notre Seigneur.

Amen.

L’ÉGLISE CATHOLIQUE 
EN FRANCE
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FRANCE

LA FRANCE 
EN CHIFFRES

Pays : 44 % des Français disent croire 
en Dieu en 2023  (Ifop-Fiducial 2023)

Catholiques : 8% des catholiques fréquentent 
une église régulièrement (Harris Interactive pour le CFRT 2023) 

Prêtres : 11 644 prêtres en 2023

Séminaristes : 88 jeunes ordonnés prêtres en 2023, 
avec 2/3 des diocèses n’ayant aucune ordination


